

**29.04.2024**

29.04.2024

**Auftakt zum 409. Maimarkt mit traditionellem
Richtfest in der Halle des Handwerks****Handwerksberufe präsentieren sich innovativ und
mit der Möglichkeit zum Ausprobieren – Tägliches
Vortragsprogramm mit spannenden Themen**

Besser als Altmeister Hans Schwab konnte man es wohl nicht sagen: „Die Feierstunde hat geschlagen“. Es ist nur eine Zeile aus dem Richtspruch, den er am Samstag zur Eröffnung des Maimarkts auf dem Dachstuhl des gemauerten Maimarkt-Häuschens in der Halle des Handwerks sprach. Aber es traf die Stimmung insgesamt. Die Eröffnung der nach Angabe der Veranstalter „größten Regionalmesse Deutschlands“ war einmal mehr ein Grund zum Feiern. Auch beim Handwerk, das sich in Halle 5 über die insgesamt elf Maimarkttage unter anderem mit 13 verschiedenen Handwerken und einem umfassenden Infoangebot an Vorträgen, Veranstaltungen und Podiumsdiskussionen präsentierte.

Klaus Hofmann, Präsident der Handwerkskammer Mannheim Rhein-Neckar-Odenwald führte zum Messeauftakt am Samstag den Besuch aus Politik, Wirtschaft und Medien durch die Handwerkerhalle und betonte die Leistungs- und Innovationskraft der ausstellenden Gewerke. Dass sich gerade in der Halle des Handwerks die treibende Kraft der Energiewende befindet, daran ließ auch der Mannheimer Oberbürgermeister Christian Specht keinen Zweifel. „Helden der Energiewende“ nannte er in seiner Eröffnungsrede in der Eichbaum Festhalle auf dem Maimarktgelände die Handwerkerinnen und Handwerker, die maßgebend in deren Umsetzung eingebunden seien. „Ohne das Handwerk werden wir es nicht schaffen“, so seine Worte. Auf dem Maimarkt finde man für viele Innovationsthemen wie auch Nachhaltigkeit und E-Mobilität die passenden Lösungen. So in der Halle des Handwerks. Fragen danach, wie man in der Zukunft heize, wie man sich fortbewege und wie man nachhaltiger leben könne, erhielten auf der Regionalmesse Antworten, lobte der Oberbürgermeister.

Gerade in der Halle des Handwerks werden die Themen intensiv bespielt. „Unsere Gewerke stehen für Innovation in einem traditionellen Umfeld“, sagt Kammerpräsident Klaus Hofmann. Ganz gleich, ob im Bereich Kfz oder im Baubereich, wo man vom Dachdecker, über die Fliesenleger, Maler und Stuckateure bis hin zu Elektro und Sanitär-Heizung-Klima gewerkeübergreifend an Energieeffizienz und Nachhaltigkeit arbeitet, nehme das Handwerk die aktuellen Herausforderungen an. Auch die Schornsteinfeger haben das Motto „Energiewende nur mit uns!“ an ihrem Stand ausgerufen.

Unser Zeichen:

Ansprechpartner:
Karin Geiger
Telefon 0621 18002-105Sebastian Haberling
Telefon 0621 18002-171Marina Litterscheidt
Telefon 0621 18002-104Rolf Wagenblaß
Telefon 0621 18002-106Telefax 0621 18002-152
presse@hwk-mannheim.deHandwerkskammer Mannheim
Rhein-Neckar-Odenwald
B1, 1-2
68159 Mannheiminfo@hwk-mannheim.de
www.hwk-mannheim.de

Presseinformation

Ein jedes der ausstellenden Handwerke in Halle 5 hat nicht nur viel zu erzählen, sondern auch zu zeigen. Bei den Bäckern gibt es täglich Aktionen zum Lernen, Auskosten und Mitmachen nach dem Motto „Backkunst und duftende Kreativität für Feinschmecker“. Steinmetze zeigen die Vielfalt ihres Handwerks, das weit mehr beinhaltet als das Fertigen von Grabsteinen. Bei den Schreinern ergänzt Lasertechnologie das Arbeiten mit der Hand. Die Zahntechnik zeigt sich als digitales Handwerk mit Fräsmaschine und modernster CAD/CAM-Technologie. Beim Sattler geht es um die Kunst des Polsters, aber auch um die Geheimnisse einer klugen Raumausstattung – beispielsweise bei der Frage, wie sich durch die Raumakustik das Raumgefühl insgesamt verbessern lässt.

Und überall darf bis zum 7. Mai in der Halle des Handwerks selbst ausprobiert, mitgemacht und erlebt werden. Auch die Vertreter der Politik nahmen dies beim Eröffnungsrundgang gerne wahr. Oberbürgermeister Christian Specht wagte einen Blick durch die VR-Brille, um zu sehen, wie heute im Fahrzeuglackierer-Handwerk erste Lernschritte in der Ausbildung auf digitalem Weg gegangen werden. Und am Ende des Rundgangs stand neben Kammerpräsident Klaus Hofmann und dem Mannheimer Oberbürgermeister auch Peter Hauk, Minister für Ernährung, Ländlichen Raum und Verbraucherschutz, auf der Leiter, um die letzten Nägel in den Dachstuhl einzuschlagen, zu dem Hans Schwab den Richtspruch sprach. Der Maimarkt war damit traditionsbewusst und ganz offiziell auch bei den Handwerkern in Halle 5 eröffnet.

3.782 Zeichen (inkl. Leerzeichen) – 531 Wörter

Region: Mannheim – Rhein-Neckar-Odenwald

Bildtext: Zur Eröffnung besuchten (von links) der Präsident des Deutschen Bauernverbandes e.V., Joachim Rukwied, Mannheims Oberbürgermeister Christian Specht und der Minister für Ernährung, Ländlichen Raum und Verbraucherschutz in Baden-Württemberg, Peter Hauk, die Halle des Handwerks auf dem Maimarkt. Klaus Hofmann, Präsident der Handwerkskammer Mannheim Rhein-Neckar-Odenwald (rechts) begrüßte beim Rundgang durch die Halle 5.

Foto: Handwerkskammer

Kontakt für Presse-Rückfragen zum Thema

Marina Litterscheidt

Tel. 0621-18002-104

Fax 0621-18002-152

marina.litterscheidt@hwk-mannheim.de